

So erreichen Sie mich

Bürgerbüro Melanie Kühnemann-Grunow

John-Locke-Straße 19
12305 Berlin

Telefon: (030) 47 05 02 70

E-Mail: melanie.kuehnemann@spd.parlament-berlin.de

www.melanie-kuehnemann.de

www.facebook.com/MelanieKuehnemannSPD/



Bürozeiten:

Mo	10:00–15:00 Uhr
Di	10:00–15:00 Uhr
Mi	13:00–18:00 Uhr
Do	13:00–18:00 Uhr
Fr	10:00–15:00 Uhr

Telefonische Terminvereinbarungen bitte unter:
(030) 47 05 02 70



SPD-Fraktion des Abgeordnetenhauses von Berlin

Niederkirchnerstraße 5 • 10117 Berlin

Telefon: (030) 23 25 22 22

E-Mail: spd-fraktion@spd.parlament-berlin.de

www.spdfraktion-berlin.de

V.i.S.d.P. Torsten Schneider, Parl. Geschäftsführer

Programm

Mittwoch, 28. Juli 2021

🕒 07:30–08:30 Uhr (öffentlich)

Frühverteilung S-Bahnhof Schichauweg

Ich habe Informationsmaterial für Sie und stehe für Fragen zu unserem Kiez zur Verfügung.

📍 S-Bahnhof Schichauweg, 12307 Berlin

🕒 09:30–10:30 Uhr (nicht öffentlich)

Besuch des INA Kindergarten

Gemeinsam mit Kevin Kühnert, dem jugendpolitischen Sprecher in der BVV Tempelhof-Schöneberg, besuche ich den Kindergarten und spreche über aktuelle Herausforderungen.

🕒 11:00–12:00 Uhr (nicht öffentlich)

Besuch des Nachbarschaftszentrum im Gemeinschaftszentrum Lichtenrade

In Begleitung von Kevin Kühnert, dem jugendpolitischen Sprecher in der BVV Tempelhof-Schöneberg, schaue ich mir das Angebot des Nachbarschaftszentrum für Familien an, die Unterstützung und Hilfe benötigen.

🕒 14:00–16:00 Uhr (öffentlich, mit Anmeldung)

Bürgersprechstunde

Ich lade Sie ein zur Bürgersprechstunde in mein Bürgerbüro. Lassen Sie uns über Themen sprechen, die Sie bewegen.

Terminvereinbarung unter: (030) 47 05 02 70 oder per E-Mail an buero@melanie-kuehnemann.de

📍 Bürgerbüro, John-Locke-Str.19, 12305 Berlin

🕒 17:00–18:00 Uhr (öffentlich)

Mobiler Infostand Lichtenrade

Ich stehe Ihnen für Fragen zur aktuellen Politik und unserem Bezirk gerne zur Verfügung.

📍 Bahnhofstr 21-22, 12305 Berlin (vor dem Kaufhaus)

Herzliche Grüße

Ihre Melanie Kühnemann-Grunow

Fraktion vor Ort
Tempelhof-Schöneberg



Treffen Sie Melanie Kühnemann- Grunow

Ihre Abgeordnete für Lichtenrade

28. Juli 2021



spdfraktion-berlin.de

Fraktion vor Ort in Tempelhof-Schöneberg

Liebe Nachbarinnen
und Nachbarn,

als Ihre Abgeordnete für Lichtenrade setze ich mich im Parlament für Ihre Interessen ein. In diesem Zusammenhang findet regelmäßig unser Veranstaltungsformat „Fraktion vor Ort“ statt, bei dem sich alle Termine rund um Lichtenrade drehen. Lichtenrade liegt mir besonders am Herzen, deshalb besuche ich an diesem Tag ausschließlich Einrichtungen in unserem Kiez und informiere mich über die Situation vor Ort.



Starke Kinder und starke Familien in Lichtenrade

Am 28. Juli 2021 sollen vor allem wichtige Einrichtungen für Kinder und Familien in Lichtenrade im Zentrum stehen. In immer komplexer werdenden Zeiten, in denen beide Eltern oftmals berufstätig sind oder Kinder und Jugendliche bei einem Elternteil groß werden, bedarf es der Unterstützung.

Die SPD-Fraktion macht sich schon lange für Familienzentren stark, in denen Familien Unterstützung aus einer Hand bekommen. Hier werden Eltern angeleitet, den Bildungs- und Entwicklungsprozess ihrer Kindern zu unterstützen. Familien erfahren hier außerdem Unterstützung bei der Vereinbarkeit von Familie und Beruf und Orientierungshilfe, sollten sie in bestimmten Situationen einmal verunsichert oder überfordert sein.

Im Familienzentrum im Gemeinschaftshaus Lichtenrade, das durch den Träger NUSZ der UFA Fabrik betrieben wird, finden Familien ein großes Kursangebot, vom Elterncafé über ein vielfältiges Angebot, bis hin zur Hilfe bei Anträgen und beim Umgang mit Ämtern und Behörden. Familienzentren sind ein wesentlicher Bestandteil, um Familien zu stärken und zu unterstützen. Ich unterstütze diese Arbeit im Abgeordnetenhaus und möchte mir ein Bild von der Arbeit vor Ort machen.

Neben den Familienzentren sind es vor allem Kitas, die in engem Kontakt zu Familien stehen. Die frühkindliche Bildung, Betreuung und Erziehung hat in den vergangenen Jahrzehnten enorm an Bedeutung gewonnen und die Kita ist heute eine anerkannte Bildungseinrichtung. In den Jahren vor der Einschulung nehmen heute fast alle Kinder ein Betreuungsangebot wahr, und auch unter den jüngeren Kindern ist die Beteiligung stark gestiegen. Dabei geht es längst nicht mehr nur um die Frage der Betreuung von Kindern, auch wenn dieser Aspekt besonders während der Pandemie deutlich wurde. Was dort geschieht, legt den Grundstein für die weitere Bildungsbiografie. Durch eine möglichst frühzeitige Förderung sollen gerade Kinder aus sozial benachteiligten Familien bessere Bildungschancen bekommen. Die SPD-Fraktion hat in dieser Legislaturperiode die Kitagebühren abgeschafft und den Betreuungsschlüssel gesenkt. Wir stehen für kostenfreie Bildung von der Kita bis zur Hochschule. Heute will ich mich erkundigen, wie unsere Lichtenrader Kitas durch die Pandemie gekommen sind und welche Herausforderungen noch zu meistern sind.

Für Lichtenrade im Abgeordnetenhaus

Ich wurde in Lichtenrade geboren, bin hier aufgewachsen und sitze seit 2016 für Sie im Abgeordnetenhaus von Berlin. Dort bin ich jugend- und familienpolitische Sprecherin der SPD-Fraktion und Mitglied in den Ausschüssen für Bildung, Jugend und Familie sowie im Ausschuss für Arbeit, Integration und Soziales. Im Juli 2018 habe ich außerdem den Vorsitz des Untersuchungsausschuss BER II übernommen.

Lichtenrade ist einer der schönsten und lebenswertesten Kieze in Berlin. Das soll auch so bleiben! Dazu müssen wir die Grundlagen erhalten und ausbauen, dass sich die Menschen



hier wohlfühlen. Das erfordert bezahlbare Mieten, gute Kitas und Schulen, eine gute Nahversorgung mit der Bahnhofstraße und eine gute Verkehrsanbindung für alle. Mit Politik im Kiez können wir auch Konkretes erreichen.

SPD-Fraktion – Wir für Berlin



Liebe Berlinerinnen, liebe Berliner,

unsere Heimatstadt ist eine sympathische, geerdete Metropole im Zentrum Europas. Vor allem ist Berlin eine Stadt, in der sich jede und jeder wohlfühlen kann. Das ist der Anspruch der SPD-Fraktion. Daher kommen wir regelmäßig mit der Fraktion vor Ort. Wir wollen wissen, wo Sie ganz persönlich der Schuh drückt, wo etwas besser laufen könnte oder wo etwas bereits toll funktioniert. Wir wollen zuhören und Ihre Anregungen in unsere tägliche Arbeit aufnehmen.

Unsere 38 Abgeordneten stellen einen Querschnitt der Berliner Gesellschaft dar – sie kommen aus Ost und West, stammen aus den verschiedensten Berufen und haben alle ganz unterschiedliche Lebenswege. Genau wie die bald vier Millionen Menschen in Berlin. Und wie die fast vier Millionen Berlinerinnen und Berliner haben auch wir klare Ziele: Berlin muss bezahlbar bleiben, wir wollen eine solidarische Stadt, ein größeres Miteinander, jede und jeder hat ganz spezielle Interessen, die alle gleich wichtig sind. Vor allem aber liegt uns eines am Herzen: Wir machen Berlin besser – menschlicher!

Damit dies gelingt, möchten wir mit Ihnen weiterhin ins Gespräch kommen. Wir, Ihre SPD-Fraktion, sind für Sie jederzeit ansprechbar.

Mit herzlichen Grüßen

Ihr Raed Saleh

Fraktionsvorsitzender